
CENTÉSIMA VIGÉSIMA SEGUNDA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E CENTÉSIMA QUINTA SESSÃO 

LEGISLATIVA ORDINÁRIA. Ao 1º (primeiro) dias do mês de Setembro de 2015 (dois mil e quinze) às 20h 

(vinte) horas, no Plenário da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, situado à Avenida Doutor 

Victor Maida nº 563 – Centro de Ibitinga-SP foi iniciada a Centésima Quinta Sessão Legislativa Ordinária desta 

Legislatura, sob a Presidência do Vereador Windson Pinheiro, Presidente desta Casa de Leis. Estavam 

presentes à Sessão todos os Senhores Vereadores. A Sessão foi iniciada com a votação da Ata da Sessão 

anterior que foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Em seguida, iniciou-se a leitura dos 

RECEBIDOS DO SENHOR PREFEITO, constando o seguinte PROJETO: PLO nº 134/2015 - altera o 

artigo 2º da lei 2.698 de 23 de dezembro de 2003, que criou a contribuição para o custeio do serviço de 

iluminação pública - CIP. 3. Constou ainda dos seguintes OFÍCIOS: nº 880/2015 - encaminha resposta ao 

requerimento de informação nº 183/2015, referente a obra de revitalização do Chafariz, de autoria do Vereador 

Osias Soares de Oliveira; nº 881/2015 - encaminha resposta ao requerimento de informação nº 203/2015, sobre 

informações do número de empresas abertas no município por meio do Sistema Micro Empreendedor 

Individual (MEI), de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira; nº 890/2015 - encaminha 

resposta ao requerimento de informação nº 207/2015, referente a previsão de implantação área industrial, de 

autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira; nº 887/2015 - comunica a previsão da receita para 

o exercício de 2016, compreendo o Executivo, a Fundação de Ensino e as Autarquias de água, esgoto e saúde; 

nº 891/2015 - encaminha resposta ao requerimento de informação nº 213/2015, referente a quadra da Vila 

Izolina, de autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira; nº 892/2015 - encaminha resposta ao requerimento de 

informação nº 189/2015, sobre melhorias na Praça “Gotardo Juliani, de autoria do Vereador Windson Pinheiro; 

nº 901/2015 - encaminha resposta ao requerimento de informação nº 174/2015, sobre a Padaria Municipal, de 

autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira; Em seguida passou-se para os RECEBIDOS 

DOS SENHORES VEREADORES, constando das seguintes proposituras: PROJETOS - PDL Nº 6/2015, de 

autoria do Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, que dispõe sobre concessão de Título de Cidadão Baluarte de 

Civismo e Dignidade Administrativa ao Dr. José Renato Nalini; PRE Nº 5/2015, de autoria do Vereador 

Valdecir de traque, que altera o artigo 140 da Resolução nº 3.334, de 23 de dezembro de 2008, que modificou o 

Regimento Interno da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga. EMENDA Nº 26/2015, de autoria 

do Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa – PRE Nº 03/2015. PARECERES: Nº 134/2015 - Comissão de 

Constituição, Legislação, Justiça e Redação, favorável PLO Nº 128/2015; Nº 135/2015 - Comissão de 

Constituição, Legislação, Justiça e Redação, contrário ao PLO Nº 41/2015; Nº 136/2015 - Comissão de 

Constituição, Legislação, Justiça e Redação, favorável ao PLO Nº 127/2015. REQUERIMENTOS: Nº 

231/2015, de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, requerendo a leitura em Sessão 

Legislativa Ordinária do ofício anexo destinado ao Diretor Regional do DER - 4/ Araraquara-sp, referente à Via 

de Acesso Vereador Manoel Alves Lopes; Nº 232/2015, de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto 

Bernardi, requerendo informação sobre controle químico de mato em guias e sarjetas da área urbana do 

município; Nº 233/2015, de autoria do Vereador Jean Ferreira da Silva, requerendo informação junto a 

Prefeitura Municipal e a Secretaria Municipal de Segurança, Trânsito e Tecnologia, sobre quando será instalada 

a lombada na Rua João Carlos Longuini, entre os números 400-405, no Jardim Aurora; Nº 234/2015, de autoria 

do Vereador Jean Ferreira da Silva, requerendo informação junto a Prefeitura Municipal da Estância Turística 

de Ibitinga sobre a data prevista para recapeamento da Rua Osvaldo Estina Tonini, no bairro Jardim Tropical; 

Nº 235/2015, de autoria do Vereador Jean Ferreira da Silva, requerendo informação junto ao SAAE sobre a 

possibilidade e o tempo que leva para desentupir, drenar e limpar os bueiros existentes na Rua José Arruda 

Botelho, no bairro Maria Luiza I; Nº 236/2015, de autoria do Vereador Jean ferreira da silva, requerendo 

informação junto ao SAAE sobre a falta de água no bairro Maria Luiza II; Nº 237/2015, de autoria do Vereador 

Jean Ferreira da Silva, requerendo informações ao SAMS sobre o terreno localizado na Rua José Claudino, 

número 141, no bairro Jardim Natália; Nº 238/2015, de autoria dos Vereadores Dr. Marcel pinto da Costa e 

Jean Ferreira da Silva, requerendo, após ouvido e aprovado pelo plenário desta Casa de Leis, que seja 

encaminhado o presente ao Vereador Valdecir de Traque para se retratar pela prática de ofensas morais e 

palavras injuriosas cometidas contra vários políticos de Ibitinga que foram ofendidos durante o uso da palavra 

deste Vereador junto à Tribuna da Câmara Municipal, em Sessão Legislativa Ordinária, de 25 de agosto de 

2015, ou declaração pública dos nomes dos políticos veladamente mencionados em suas palavras; Nº 239/2015, 

de autoria do Vereador Valdecir de Traque, requerendo informação ao executivo municipal referente às horas 

extras; Nº 240/2015, de autoria do Vereador Guilherme de Souza Martins, requerendo informação sobre estágio 

universitário ao senhor prefeito municipal. INDICAÇÕES nº 120/2015, de autoria do Vereador Leopoldo 

Gabriel Benetácio de Oliveira, sugerindo ao setor competente da prefeitura municipal de Ibitinga que realize 



campanha na mídia local para que os proprietários de pequenos negócios busquem a legalidade através do MEI 

- Microempreendedor Individual; Nº 121/2015, de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, 

indicando ao setor competente da prefeitura municipal que realize reparos no asfalto das Ruas da Vila Maria, 

em caráter de urgência; Nº 122/2015, de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, indicando ao 

setor competente da prefeitura municipal que conclua, o mais breve possível, o serviço de tapa buracos na 

Avenida Antônio Meneguês; Nº 123/2015, de autoria do Vereador Gumercindo José Rossatto Bernardi, 

indicando ao setor competente da prefeitura municipal que conclua o serviço de reparos no asfalto do Jardim 

Dona Almira; Nº 124/2015, de autoria do Vereador Guilherme de Souza Martins, sugestão de projeto de lei que 

institui a campanha de combate ao bullying, de ação interdisciplinar e de participação comunitária, nas escolas 

públicas e privadas do município de Ibitinga. MOÇÕES Nº 107/2015, de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel 

Benetácio de Oliveira, de pesar pelo falecimento do Senhor Jaime Mazeto; Nº 108/2015, de autoria do 

Vereador Jean Ferreira da Silva, de Congratulação à Faculdade de Ibitinga -FAIBI, pela comemoração dos 

quinze anos de trabalho e sucesso; Nº 109/2015, de autoria do Vereador Jean Ferreira da Silva, de aplauso à 

Igreja Assembleia de Deus Madureira Paineiras I, pela confraternização unificada dos jovens e irmãs do círculo 

de oração; Nº 110/2015, de autoria dos Vereadores, de pesar à família Arantes pelo falecimento da Ex-primeira 

dama de Ibitinga, Senhora Marly Aparecida Carneiro Arantes; Nº 111/2015, de autoria do Vereador Windson 

Pinheiro, de pesar às Famílias Storniolo e Manjarão, pelo falecimento do Cônego Aldomiro Storniolo; Nº 

112/2015, de autoria do Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, de pesar à família Reis pelo falecimento de 

Otávio Ferreira dos Reis; Nº 113/2015, de autoria do Vereador Marcel Pinto da Costa, de pesar à família 

Zepponi, pelo falecimento de Luzia Ribeiro Zepponi; Nº 114/2015, de autoria do Vereador Marcel Pinto da 

Costa, à família Piva, pelo falecimento de Raymunda Maria Piva; OUTROS DOCUMENTOS: Nº 4/2015, de 

autoria do Vereador Windson Pinheiro, advertência pública por escrito ao Vereador Valdecir de Traque. Em 

seguida iniciou-se os RECEBIDOS DE DIVERSOS: Ofício da Santa Casa nº 78/2015 - encaminha resposta 

ao requerimento de informação nº 182/2015, referente ao valor da dívida da Santa Casa, de autoria do Vereador 

Osias Soares de Oliveira; Ofício da Santa Casa de Ibitinga Nº 79/2015 - encaminha resposta ao requerimento de 

informação nº 181/2015, referente aos prontos-socorros, de autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira; 

CONVITE - Associação dos Municípios da Araraquarense - AMA - para participar do IX Congresso de 

municípios do Noroeste Paulista nos dias 16, 17 e 18 de setembro; COMUNICADO do Ministério da Educação 

nº 183469/2015 - informa sobre liberação de recursos financeiros destinados a garantir a execução de 

programas do fundo nacional de desenvolvimento da educação; OFÍCIO Secretaria Municipal de Cultura nº 

48/2015 - encaminha resposta ao requerimento de informação nº 199/2015, referente ao ônibus biblioteca 

itinerante, de autoria do Vereador Osias Soares de Souza. Em seguida passou-se para DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DA MATÉRIA LIDA: Constando das seguintes proposituras: REQUERIMENTOS: Nº 

232/2015, requerendo informação sobre controle químico de mato em guias e sarjetas da área urbana do 

município. O Vereador Gumercindo, autor da propositura, esclarecendo que a ideia é manter a área urbana 

limpa, através dessa forma simples e comum, e que vem insistindo nesta administração que este sistema técnico 

seja colocado em prática, desejando saber se há algum obstáculo que não permita que este seja realizado. O 

Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 233/2015, requerendo informação 

junto à Prefeitura Municipal e à Secretaria Municipal de Segurança, Trânsito e Tecnologia, sobre quando será 

instalada lombada na Rua João Carlos Longuini, entre os números 400-405, no Jardim Aurora. O Vereador 

Jean, autor da propositura, disse apenas que o pedido é para cientificar-se de quando será realizado este serviço. 

O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 234/2015, requerendo informação 

junto à Prefeitura Municipal sobre a data prevista para recapeamento da Rua Osvaldo Estina Tonini, no Jardim 

Tropical. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 235/2015, requerendo 

informação junto ao SAAE sobre a possibilidade e o tempo que leva para desentupir, drenar e limpar os bueiros 

existentes na Rua José Arruda Botelho, no bairro Maria Luiza I. O Requerimento foi aprovado por unanimidade 

dos votos dos presentes. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 236/2015, 

requerendo informação junto ao SAAE sobre a falta de água no bairro Maria Luiza II. O Requerimento foi 

aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 237/2015 – requerendo informações ao SAMS sobre o 

terreno localizado na Rua José Claudino, número 141, no Jardim Natália. O Requerimento foi aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Nº 238/2015 – requerendo, após ouvido e aprovado pelo Plenário desta 

Casa de Leis, que seja encaminhado o presente ao Vereador Valdecir de Traque para se retratar pela prática de 

ofensas morais e palavras injuriosas cometidas contra vários políticos de Ibitinga que foram ofendidos durante 

o uso da palavra deste vereador junto à tribuna da Câmara Municipal, em Sessão Legislativa Ordinária do dia 

25 de agosto de 2015, ou declaração pública dos nomes dos políticos veladamente mencionados em suas 

palavras. O Vereador Valdecir usou da palavra para dizer que em 07/04, foi dito pelo Vereador Dr. Marcel, em 



Sessão Legislativa Ordinária, que Deputados iriam enviar verba para Ibitinga e exigiu propina de 10 a 15%, e 

que pediu providência da Casa, mas que não ocorreu, onde na ocasião também não foi dito nome do Deputado e 

Assessor. Citou também o dia 18/02 que o Vereador Dr. Marcel, no uso da Tribuna, disse que tem Vereador se 

fosse viajar para o exterior se tem o caminho para Indonésia, onde também deveria ser dito o nome do 

Vereador. Em 05/05, também foi registrada na fala do Dr. Marcel foi dito sobre as funções dos médicos de 

Ibitinga e que quando foi Interventor da Santa Casa acabou com a roubalheira, pedindo que seja explicado 

quem roubava a Santa Casa e valores, porque senão também pedirá a retração do nobre colega. O Vereador 

Gumercindo aparteou, pedindo ao Presidente da Casa que assumisse certos assuntos desta Casa, pois não se 

pode mais ser trazidas ao Plenário certas discussões, onde vários fatos ocorreram e ocorrem, tornando 

discussões com a que está havendo, pois foram eleitos para discutirem assuntos relacionados ao município. 

Sobre o documento proposto hoje, outros assuntos foram tratados, anteriormente, ate caberia retratação, mas 

precisa encerrar a discussão de assuntos internos, porque o município possui muitos problemas, dessa forma a 

Casa não crescerá. O Vereador Dr. Marcel aparteou concordando com a fala do Vereador Gumercindo e citou a 

Comissão de Ética que apurou denúncias sobre agressão física e dano ao patrimônio público e outra por 

supostas colocações ofensivas, por sua parte, e que nenhuma delas foram citadas. Falou que vários Ex-

Vereadores o procuraram para saber quais foram os Vereadores ofendidos que estão hoje na composição da 

Casa.  Sobre Deputado e Santa Casa basta procurar em sites e órgãos oficiais, em prestação de contas da Santa 

Casa, esclarecerá o quê lhe está sendo perguntado hoje. Falou ainda que a Tribuna é Livre para tratar de 

qualquer assunto, mas precisa tomar cuidado para não ofender ninguém, e que na última sessão houve um 

desabafo ofensivo e não irá se calar diante de abusos da imunidade parlamentar da tribuna, pois sua parte é feita 

que é fiscalizar e buscar recurso, e que se manifesta às agressões que sofre o grupo político que faz parte. O 

Vereador Osias aparteou manifestando sobre a fala do Vereador Gumercindo, o qual concorda, e votando no 

requerimento ora discutido dará continuação nas discussões que vem ocorrendo não levando a lugar algum e 

justificou que votará contrário para encerrar tal situação e caso houver outro pelo Vereador Valdecir também 

será contrário. Sobre a Tribuna ela é livre, mas que quando alguém se sentir ofendido deve ser tomadas medidas 

legais. O Vereador Leopoldo aparteou para perguntar ao Vereador Valdecir se este vai propor documento. 

Sendo respondido que vai. O Vereador Leopoldo concorda com o Vereador Osias e fará o mesmo. O Vereador 

Mira lembrou do Regimento Interno, o qual tem que ser aplicado pelo Presidente da Câmara e disse que o 

Vereador Gumercindo foi muito feliz em sua colocação. Sobre o requerimento não enxergou este como 

regimental e declarou seu voto contrário ao seu requerimento. O Vereador Windson também disse que o 

Vereador Gumercindo foi feliz em sua fala e que há meses estão sendo debatidos assuntos que não leva a lugar 

algum e que quando se propôs ser Presidente da Casa disse que seria imparcial, conforme tenta ser, dentro do 

Regimento, dizendo que há muito assunto a ser discutido, sendo contra as atitudes que trazem discórdia e que o 

correto é trabalho, através de indicações, projetos, discutindo essas matérias em prol da população, e que 

oposição é importante. Sobre o requerimento não pôde deixar de receber, conforme Regimento, e que o 

Plenário decide, e que continuará pregando a paz e trabalho em prol de Ibitinga e quando de ocorrências como 

está dentro da Casa sai entristecido e pediu aos Vereadores que tragam para essa Casa matérias que interessem 

aos bairros que proporcione melhor condições de vida à população e se houver que não é de interesse vote 

contra e que sua função, como Presidente, é equilibrar a Câmara, pedindo aos Vereadores, como Presidente, 

que comecem a trabalhar em prol da população e que esqueçam as desavenças. O Vereador Dr. Marcel, 

aparteou congratulando a manifestação democrática, chegando a coadunar com um tratamento humano, vendo a 

necessidade de acabar com essa situação e citou a sessão passada sendo realizado um trabalho honroso para a 

Casa e acredita pela postura dos Vereadores Osias, Leopoldo e Gumercindo, há um consenso da grande maioria 

que isso basta. Disse que todas as vezes que é agredido responde se defendendo e jamais tomou a iniciativa de 

agredir ninguém retirou. Disse ainda que obtém apoio através de atitudes coerentes e não por pressão e 

ressaltou a fala dos Vereadores onde foi dito que se houverem outros documentos nesta linha votarão contra e, 

por isso, diante dessas manifestações solicitou ao Presidente a retirada do requerimento. O Requerimento foi 

retirado, com voto contrário do Vereador Valdecir. Nº 239/2015, requerendo informação ao executivo 

municipal referente às horas extras dos funcionários. O Vereador Valdecir, autor da propositura, justificou que 

foi abordado por funcionários concursados que recebem pouco, os quais trabalhavam algumas horas a mais para 

complementar o salário estão sendo retiradas, aonde isso vem ocorrendo apenas com alguns e não todos os 

concursados, e disse que os salários dos comissionados são melhores e porque não colocar esses para varrer as 

praças. O Requerimento foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 240/2015, requerendo 

informação sobre Estágio Universitário ao Senhor Prefeito Municipal. O Requerimento foi aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. MOÇÕES: Nº 108/2015 de Congratulação à faculdade de Ibitinga -

FAIBI, pela comemoração dos quinze anos de trabalho e sucesso. A moção foi aprovada por unanimidade dos 



votos dos presentes. Nº 109/2015 de Aplauso à Igreja Assembleia de Deus Madureira Paineiras I, pela 

confraternização unificada dos jovens e irmãs do círculo de oração. A moção foi aprovada por unanimidade dos 

votos dos presentes. PARECER nº 135/2015 da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, 

contrário ao projeto de lei nº 41/2015. O Vereador Valdecir usou da palavra para dizer que é o autor da lei, o 

concede prazo para a aplicação de multa ao proprietário de terreno e caso não cumprido prazo é aplicada multa, 

discordado da multa sem prévio aviso, não sendo justa a lei em vigor, pois nem todos têm condições, sugerindo 

que o Prefeito Municipal altere a lei em prol do cidadão. O Vereador Osias aparteou para dizer que o projeto do 

Vereador Valdecir foi dado como inconstitucional por vício de iniciativa, não discutido o mérito do projeto, e 

que é favorável a notificação, mas que os pareceres das assessorias externas foram contrários. O Vereador 

Valdecir disse que não discute o parecer contrário e nem questiona o trabalho da Comissão, mas que não 

entende como a Casa acatou o projeto do Executivo e sugeriu cobrança ao mesmo de alteração em prol do 

projeto, embora não concorda com o parecer. O Vereador Leopoldo aparteou, dizendo que concorda com o 

Vereador Valdecir e sente por não ter apresentado emenda quando da tramitação do projeto e sugeriu o envio de 

documento ao Prefeito para alteração da lei. O Vereador Mira aparteou, dizendo que não talvez não foi possível 

fazer emenda devido a votação de urgência a este e quanto ao mérito acha o projeto do Vereador interessante e 

pertinente. Discordou da Comissão por haver pareceres da NDJ de 15/05/215, o qual diz que projeto do 

Vereador não padece de vício, não havendo óbice ao seu prosseguimento, outro do IGAM de 30/05/2015, 

dizendo que a matéria está ao alcance da regulamentação municipal não vislumbrando óbice, citou parecer do 

Assessor da Presidência, dizendo que o projeto é constitucional, sendo matéria concorrente. E concluiu que, 

após ofício do Senhor Prefeito, em resposta a questionamento da Comissão foi enviado, novamente, a NDJ, 

junto com essa resposta, bem como ao IGAM, ambos exarados no mês de agosto, sendo que esta alterou o seu 

parecer. O Vereador Valdecir aparteou falou que o Assessor da Presidência não tem como competência 

conceder análise jurídica, apenas para assessorar a Presidência, e contestou o parecer jurídico do Assessor, pois 

a Casa possui jurídico para tal finalidade e quem favorecendo a si não aceita o parecer do Dr. Paulo Eduardo 

Rocha Pinezi. O Vereador Leopoldo aparteou questionando quantos pareceres têm e quantos são favoráveis. O 

Vereador Mira respondeu que são dois da NDJ, dois do IGAM e um da Assessoria da Presidência e que só um é 

contrário. O Vereador Osias aparteou dizendo que do IGAM foi pela inconstitucionalidade e o que vale é o 

último posicionamento e se quiser questioná-lo e o parecer da Comissão é baseado em outras matérias no 

mesmo sentido e com subsídio das assessorias e esta decide. O Vereador Leopoldo aparteou para questionar do 

por que a Comissão deu parecer contrário. O Vereador Osias respondeu que a Comissão é autônoma para dar o 

parecer e que neste caso ela optou por essa posição. O Vereador Valdecir aparteou para dizer que o parecer 

contrário é em virtude da autoria. O Vereador Leopoldo aparteou para sugerir a retirada do parecer. O Parecer 

da Comissão foi aprovado, levando os votos contrários dos Vereadores Mira, Gumercindo, Leopoldo e 

Valdecir. O Parecer da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação ao PLO Nº 41/2015 será 

arquivado. O Vereador Windson disse que entende que a matéria é importante e pediu ao Plenário a 

concordância de encaminhar proposta em nome de todos ao Prefeito, solicitando alteração na lei, conforme 

projeto. Não havendo nenhum obste dos Vereadores. Neste momento o Presidente da Casa realizou a leitura do 

documento nº 04/2015, advertência pública por escrito ao Vereador Valdecir de Traque. Logo, após passou para 

a TRIBUNA LIVRE DOS VEREADORES: Usou da palavra o Vereador LEOPOLDO que cumprimentou a 

todos e falou sobre a audiência pública realizada pela Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade que 

aconteceu no dia 01 de setembro, onde foram discutidos projetos de adequação orçamentária e, algumas 

questões interessantes fora levantadas. Uma delas foi sobre a queda de arrecadação de nosso município devido 

à crise econômica do nosso país e fez alguns levantamentos de 2012 até 2015, e uma previsão para 2016, 

concluindo que se está havendo a queda, o ideal é que a Administração Pública utilize a verba destinada a 

publicidade e propaganda para divulgar na rádio e na mídia local sobre o MEI – Microempreendedor 

Individual, para incentivar esses microempresários a legalizarem sua empresa, pois são poucos os cadastrados e 

se esses aumentarem, consequentemente nosso município arrecadará muito mais. Além disso, quem está 

inscrito no MEI passa a ter seus benefícios como previdência social, auxílio doença, auxílio maternidade, 

poderá emitir notas fiscais e ao mesmo tempo contribuir com o nosso município. Disse que fez uma Indicação 

sobre este assunto e espera que o Senhor Prefeito atenda. O Vereador Mira solicitou aparte e disse que os MEI’s 

realmente arrecadam pouco para o nosso município, e que as demais empresas que não são MEI, encontram 

grande dificuldade em abrirem sua inscrição, esbarrando na burocracia. Disse também que acompanha um 

cidadão que está tentando há 6 meses e não consegue abrir sua empresa. Quem perde com isso é nossa cidade, 

porque não há emissão de notas e nem arrecadação de impostos, e que deveria haver mais agilidade dos setores 

da Prefeitura, pois se existe algum impedimento, o correto é entregar um termo para o empresário assinar e 

estipular prazo para que a pessoa regularize e adapte seu prédio, e dessa forma o município arrecada. Falou que 



as despesas são constantes e tem que pensar mais em criar a receitas, porém não cobrando muito para que a 

empresa faça sua parte. O Vereador Leopoldo retomou a palavra dizendo que muitas pessoas nem conhecem e 

nunca ouviram falar do Programa MEI e por isso deve ser divulgado. Falou que esteve dia 29 de agosto em São 

Paulo no gabinete do deputado Campos Machado do partido PTB, entregando alguns ofícios em mãos lhe 

pedindo junto ao Governo de Estado aquisição de recursos para o nosso município e que todos eles são 

importantes, mas destacou o recurso que pediu para aquisição de medicamentos para a farmácia do SAMS, que 

se tornou um problema crônico por conta do fluxo de pessoas que necessitam de remédios. Solicitou também 

recursos para aquisição de um ônibus para o esporte, van, pá carregadeira para a Secretaria de Serviços 

Públicos, recursos também para reforma da quadra e banheiro da Vila Maria e para continuidade da construção 

das galerias pluviais do projeto de macro drenagem que foi elaborado na administração passada e faz parte do 

programa de saneamento básico do município. Finalizou dizendo que se conseguir qualquer um desses recursos, 

ficará extremamente contente, pois sabe que isso não é fácil, aguardando ansiosamente pela resposta. Em 

seguida o Vereador VALDECIR usou da palavra e comentou sobre o Projeto de Resolução de sua autoria em 

que pede que seja retirado o recesso dos vereadores que acontece nos meses de janeiro e julho, pois é incorreto 

pagar o subsídio do Vereador que não foi convocado por não ter sido encontrado, ou seja, o subsídio para quem 

não compareceu e para quem esteve presente ser o mesmo. Falou para aqueles que não concordarem em 

extinguir o recesso, que aprovem o não pagamento do subsídio, pois não acha justo que um funcionário público 

concursado ganhe menos e tenha apenas 30 dias de férias, já os Vereadores têm 60 dias e recebem muito mais 

no final de todo mês. Falou que alguns funcionários públicos não estão recebendo horas extras e acha isso um 

absurdo, porque o salário já é baixo e ainda assim não recebem esse direito, esperando que o Senhor Prefeito se 

sensibilize com esses servidores que tanto precisam. O Vereador JEAN cumprimentou a todos e usou da 

tribuna para explanar sobre as divergências de pensamentos e ideias, discordando com o Vereador Valdecir, 

dizendo que não pode afirmar que tanto os funcionários concursados como os comissionados são vagabundos e 

o que enxerga na Administração Pública é que um precisa do outro, sendo contra o pagamento das horas extras 

sem trabalhar, e que na maioria das vezes são feitas acusações sem fundamentos. A Administração Pública é 

complexa, difícil e acha que cada caso deve ser estudado com muito carinho, dedicação e só não se deve 

generalizar porque na maioria das vezes aqueles que não têm culpas, pagam pelos culpados, por isso os 

Vereadores precisam ser justos e analisar caso a caso. O Vereador GUILHERME cumprimentou a todos e 

usou da tribuna para falar sobre suas proposituras apresentadas nesta sessão. Iniciou pela Indicação que havia 

feito anteriormente e está fazendo novamente, pois se trata de extrema relevância para o município, que é o 

Projeto de Lei que institui o combate ao bullying nas escolas públicas, onde através da Lei esse mal será 

evitado, lembrando-se do caso que aconteceu no Rio de Janeiro no Realengo, onde muitas crianças pagaram 

com a vida. O trabalho deverá ser feito nas escolas através de palestras, orientando e ensinando que esta prática 

não é legal e acredita que quando educamos bem uma criança, estamos construindo um ótimo ser humano para 

o futuro, e esse projeto é de grande valia para Ibitinga. Falou sobre o Requerimento que está apresentando 

novamente sobre a carga horária de estágio e seria interessante que o município fizesse um projeto para os 

universitários fazerem um trabalho aos finais de semana, porque a maioria desses estudantes trabalha durante o 

dia e estudam a noite e falou sobre o Requerimento apresentado em sessão anterior a respeito da acessibilidade 

a cadeirantes, pois de acordo com uma Lei Federal, todas as obras devem estar adequadas, e algumas praças e 

trechos do passeiódromo não possuem este acesso. Desde quando foi eleito tem tentado fazer como que o 

terreno existente no bairro Maria Luiza I torne-se uma área para lazer dos moradores, mas a gestão do Senhor 

Prefeito está quase terminando e nada foi feito até agora, e mesmo assim o Vereador não irá desistir. Sua 

posição sobre o Requerimento apresentado pelos Vereadores Dr. Marcel e Jean, disse que estava em dúvida 

sobre a votação, porque votar não é dar um basta neste tipo de comportamento na Casa, e citou que 

recentemente houve apuração de um fato ocorrido entre 2 vereadores, onde formou-se a Comissão de Ética, e 

não virou nada a conclusão dessa comissão. Porém, disse ser favorável a retirada da propositura, pedindo ao 

Senhor Presidente para que tome todos os cuidados necessários para que daqui pra frente só sejam colocados na 

Câmara projetos que são de extrema relevância para Ibitinga. O Vereador Mira aparteou dizendo que é contra a 

posição do Vereador Guilherme sobre a Comissão Ética, dizendo que o relatório foi feito com base no 

Regimento Interno e coube à comissão fazê-lo, e o mesmo foi aprovado pelo Plenário. O entendimento dos 

membros e dos demais Vereadores é diferente, nunca será igual e defende o posicionamento da comissão que 

apurou e fez o seu trabalho. O Vereador Guilherme retomou a palavra e disse que respeita o Vereador Mira, só 

que em sua opinião o que a Comissão entendeu é pouco, porque em breve coisas piores podem acontecer e aí 

sim será considerado como decoro, e finalizou dizendo que respeita a opinião dos outros e que essa é a sua. O 

Presidente usou da palavra para dizer que foi enviado um ofício de acordo com o que prevê o Regimento 

Interno e até que o mesmo não seja mudado, será obedecido. Em seguida o Vereador GUMERCINDO 



cumprimentou a todos e iniciou falando sobre o problema crônico da passagem de pedestres e de veículos na 

via de acesso Manoel Alves Lopes, e que esse problema existe desde quando a mesma foi asfaltada, dizendo 

que inclusive muitos acidentes aconteceram naquela área com vítimas fatais. Disse que o município está 

crescendo naquela região, área comercial nova, indústrias e a tendência é aumentar o trânsito, e que entende a 

dificuldade do município em conseguir verbas para que sejam realizadas as intervenções necessárias. Falou que 

o DER – Departamento de Estradas de Rodagem tem todo um trabalho de recuperação, prevenção e 

fiscalização da área, e que então fará um ofício ao DER, pedindo o apoio do Plenário, solicitando que seja 

realizado um estudo técnico para viabilização de novas passagens para pedestres e veículos, pois é uma maneira 

de manter a entrada do município regular e técnica, sem colocar os moradores dos bairros em riscos. O 

Presidente aparteou dizendo que por várias vezes fez documentos solicitando melhorias desta via e que se trata 

de uma obra do Estado o trecho que corresponde do DER até o trevo do Cristo, e que toda a manutenção que lá 

é realizada, é o município quem faz, sendo que o Estado tem obrigação de tomar as devidas providências para 

as melhorias, e citou que o problema maior é o trânsito intenso e a travessia perigosa de pedestres, pois são 

bairros dos 2 lados. O Vereador Gumercindo retomou a palavra e disse que o ofício será primeiramente 

encaminhado para o DER de Araraquara, e se não satisfizer esta Casa, será então encaminhado ao DER de São 

Paulo, pois rodovias que cortam o município são de responsabilidade deste órgão, assim como a intervenção 

que o mesmo faz construindo viadutos e passarelas. Dentro do raciocínio do Vereador Osias sobre 

estacionamento de apenas um lado da Avenida Cecília Casemiro de Amorim, disse que também há problemas 

na Rua Antonio G. B. de Paula, do trecho que corresponde da Avenida Dom Pedro II até a Rua Capitão Felício 

Racy, em que está intransitável, pois carros param dos 2 lados, e que em horários de pico, um veículo não 

consegue cruzar com o outro porque são ruas que foram construídas em décadas passadas, e informou que 

levará um pedido em particular ao Senhor Secretário de Segurança para que ele olhe com carinho e estude uma 

melhoria naquele setor. O Vereador DR. MARCEL cumprimentou a todos e iniciou dizendo que manterá o 

mesmo posicionamento que teve no ano anterior e defende os Vereadores, pois é muito fácil tentar denegrir 

suas imagens e tem a plena convicção de que em todos os recessos que presenciou, não viu sequer um Vereador 

de férias e sem trabalhar pelo município durante esse período, tanto é que recesso não significa férias. Disse 

também que a função do Vereador não é apenas comparecer às Sessões Ordinárias ou Extraordinárias, mas 

exercer sua função todos os dias, pois não foram eleitos para trabalharem apenas nas sessões. Com relação às 

horas extras, falou que desde que se tornou médico e administrador, valoriza ainda mais o colaborador e quanto 

menor a especificação em sua carteira, mais difícil é o seu serviço e por isso mais valorizado ele deve ser, 

entendendo que o salário dos funcionários da Prefeitura é extremamente baixo e não consegue diferenciar a 

qualidade do funcionário por ele ser admitido por concurso ou por livre nomeação porque se ele é bom, não 

interessa sua origem. Aqueles que têm serviços essenciais como: motoristas do Samu e de ambulâncias, 

varredores, pessoas que cuidam dos banheiros públicos, estas são funções que, ou amplie-se o concurso para 

contratar mais cargos para não sobrecarregá-los ou que sejam pagas as horas extras, pois se trabalhou, tem que 

receber. Preocupa-lhe a tentativa de aproveitar da situação, pois apenas basta a pessoa ter um pouco mais de 

informação para falar mal. Citou que na semana retrasada, estiveram na Assembleia Legislativa 180 Prefeitos 

de municípios que não conseguiram fazer a folha de pagamento do mês de julho, e que essa queda de 

arrecadação se dá pela queda do ICMS pela venda e assim como a queda do fundo de participação. Falou que 

esteve em Americana na última sexta-feira reivindicando recursos junto ao Deputado Vanderlei Macris, que 

foram compromissados, mas não garantidos, porque o governo do Estado está com dificuldades de cumprir as 

emendas que já estavam aprovadas, mas o deputado ligou para alguns secretários da pasta do Estado para 

interceder, e assim possamos ter algum suporte em algumas áreas. Ficou muito feliz em saber que o Vereador 

Leopoldo deslocou-se para São Paulo para pedir recursos, e seja qualquer um que ele conseguir, sempre será 

bem vindo, porque o importante é trabalhar e trazer recursos para nossa cidade, frente à crise que estamos 

vivendo. Neste momento o Vereador Leopoldo solicitou a dispensa do intervalo, sendo apoiado pelo Plenário. 

Passou-se para a ORDEM DO DIA: constou da votação dos seguintes projetos -  REDAÇÃO FINAL AO PLO 

109 /2015 – que altera a L.D.O criada pela Lei Municipal nº 3.931, de 25 de junho de 2014. A Redação Final 

foi aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. REDAÇÃO FINAL AO PLO 108/2015 – que altera o 

Plano Plurianual, criado pela Lei Municipal nº 3.789, de 27 de novembro de 2013. A Redação Final foi 

aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. PLO Nº 90/2015 - altera a Lei Municipal nº 3.737, de 25 de 

setembro de 2013, que cria no âmbito do município da Estância Turística de Ibitinga, o Festival de músicas 

inéditas, com emendas. As emendas foram aprovadas por unanimidade dos votos dos presentes. Projeto, com 

emendas, foi aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. O Presidente da Sessão solicitou a Comissão 

de Constituição, Legislação, Justiça e Redação a elaboração da Redação Final do PLO Nº 90/2015. Em seguida 

passou-se para a EXPLICAÇÃO PESSOAL. Usou da palavra o Vereador VALDECIR dizendo que ficou 



triste por seu Projeto de Lei ser recusado pela Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, mesmo 

tendo 3 pareceres favoráveis e 1 contrário, sendo que o mesmo é de grande valia para a população, 

principalmente ao mais carente, e que esta Casa repare os erros, sugerindo que todos os Vereadores se dirijam 

ao Senhor Prefeito pedindo para que ele faça uma lei para notificar o proprietário do terreno para que eles 

possam ter um prazo para realizar a limpeza, e caso eles não cumpram a lei, que sejam multados e por isso 

espera que a Mesa tome alguma providência sobre isso. Em seguida o Vereador OSIAS usou da palavra para 

falar sobre o Projeto do Vereador Valdecir referente à extinção do recesso parlamentar, porque é um projeto 

que já havia sido tramitado e rejeitado por esta Casa, e diz ser favorável ao recesso do mês de julho, embora 

argumentação de que projetos são votados e há diversas sessões extraordinárias e em sua opinião a Câmara 

trabalhará melhor. Em relação ao que o Vereador Gumercindo falou no uso da tribuna sobre a Rua Cecília 

Casemiro de Amorim, o Vereador Osias voltou a dizer que o problema no local é complicado e enquanto não 

for resolvido, irá falar disso em todas as sessões. Convidou a todos os Senhores Vereadores para participarem 

no próximo dia 09 de setembro de uma palestra sobre aplicação e fiscalização do orçamento do município, que 

acontecerá na Câmara Municipal de Araraquara às 19 horas, e é muito interessante que todos participem, pois 

projetos de lei orçamentária são votados com frequência pela Casa. O Vereador GUILHERME usou da 

palavra para dizer que por mais uma vez o Projeto de Lei de Músicas Inéditas foi votado, sendo que em 2013 o 

mesmo foi aprovado. Porém, indagou a Senhora Secretária de Cultura sobre o porquê de não estar em vigor e 

recebeu como resposta que faltava informar o mês e o dia, respondendo que quando fez o projeto foi solicitado 

para que fosse retirado o dia e o mês porque era inconstitucional. Em seguida, fez uma emenda que também foi 

negada pela Comissão. Aprovado novamente, o Vereador espera que a Secretária de Cultura coloque em vigor, 

pois se trata de um projeto que não prevê gastos, pois a Prefeitura já possui som e a divulgação pode ser feita 

nas redes sociais e rádio local convidando as bandas da cidade e região para que possa se realizar um belíssimo 

evento. O Vereador DR. MARCEL usou da palavra e falou que o Vereador Osias é um excelente exemplo para 

mostrar que a Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação não persegue ninguém, pois foram 3 

projetos deste Vereador rejeitados só este ano. A respeito do projeto rejeitado sobre a multa de proprietários de 

terrenos, o órgão NDJ não deu parecer favorável e informou que pode gerar dúvidas, já o órgão IGAM foi 

francamente contra essa iniciativa, e dessa forma não dá para somar os pareceres, inclusive do jurídico da 

Câmara, que foi oficialmente convidado a acompanhar as reuniões. Disse também que concorda com o 

Vereador Valdecir e que a pessoa deve sim ser notificada. Finalizou informando a quantidade de sessões 

extraordinárias realizadas em recessos nos meses de janeiro e julho de 2013 até este ano, e que recesso não é 

férias. Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a presença de todos, convocando os Edis para a 

próxima Sessão Legislativa Ordinária que acontecerá no próximo dia 08 (oito) de Setembro de 2015 (dois mil e 

quinze), às 20h (vinte) horas. Esta Ata foi lavrada por mim, Antônio Esmael Alves de Mira, Primeiro Secretário 

que assino junto com os demais membros da Mesa, ficando arquivado: os CDs, papéis e documentos para que 

surta os efeitos regimentais com o inteiro teor da Sessão. Sala das Sessões, em 1º(primeiro) de Setembro de 

2015 (dois mil e quinze). .......................................................................................................................................... 

Presidente:______________________________________    1º Secretário:______________________________ 

Vice-Presidente:__________________________________  2º Secretário: ______________________________ 
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